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06城事·民生

8月 20日是，世界蚊子日，是为了提

醒人们注意：小小的蚊子也可能是大的

健康隐患，远离蚊虫叮咬依然是防治多

种传染病的有效方式。

对于蚊子，你可能有这样的疑惑：蚊

子为什么总能叮到我们，不管捂得有多

严实，它们都能在任何时间、任何地点，

找到各种角度，叮你没商量。除了让人

类遭受被叮咬的“皮肉之苦”，它还会传

播多种疾病？丽水市第二人民医院皮肤

科康润芳医师讲有关于蚊子那些事。

为什么蚊子爱的总是你？

体温高、呼出二氧化碳多的人：蚊

子对温度十分敏感。因此，相比瘦小的

人 ，体型魁梧人释放出的二氧化碳就

多，或在运动后、喘粗气的时候，更容易

被蚊子叮；有体味的人：康医师介绍，每

个人皮肤上的化学物质成分各不同，比

如常出汗的人，皮肤表面有乳酸排出，

易招蚊子；化过妆或喷发胶的人：这些

人身上大都会残留化妆品中的硬脂酸

（一种脂肪酸），对蚊子也具有很大的诱

惑力；穿深色衣服的人:蚊子具有趋暗

的习性，黑色是蚊子进攻的首选对象，

其次是蓝、红、绿等。所以，夏日晚间最

好穿白色或浅色的棉质衣服；孕妇：研

究显示，孕妇呼出的气体中含有多种易

招蚊子的化学物质，且腹部温度较高，

皮肤表面挥发性物质也比较多。因此，

孕妇遭蚊子叮咬的机会比其他女性高

一倍；喝酒的人：研究发现，在室外喝上

一两杯啤酒后，被蚊子叮咬的机率会增

加 15%。

蚊子叮咬后的治疗：1、皮肤无破损

时，可用肥皂水清洁叮咬处皮肤；2、出

现皮疹，可以使用中弱效激素软膏对症

治疗，如艾洛松、地奈德、尤卓尔等等，

一般搽 3-5天即可。3、皮疹面积广泛或

者特别瘙痒、影响生活学习时，可以酌

情考虑口服抗过敏药物治疗（在皮肤科

医生指导下用药）。4、切记不能抓挠，

防止发生皮肤感染，糜烂的皮肤表面很

可能继发金黄色葡萄球菌感染。如果不

小心抓破，局部可以使用抗菌药膏百多

邦或者夫西地酸乳膏预防感染，尽量保

持局部创面干燥，水疱较表浅，较快愈

合，一般不留疤痕。

一 些 被 叮 咬 后 特 别 该 注 意 的 事 ：

1、皮疹发作后不建议在皮疹处随意涂

花露水或者酒精类制品 ，因不能有效

缓解瘙痒 ，还可能导致局部色素沉着

加重；2、大部分临床症状是因为机体

的免疫应答所致 ，孩子的身体现处于

过敏状态，应以清淡、易消化的食物为

主 ，并注意多饮水。避免摄入容易诱

发或加重过敏的食物；3、如果出现全

身性过敏反应 ，应立即到医院寻求进

一步治疗。

通讯员 李浚豪

世界蚊子日？

你想了解的
有关蚊子的知识在这里

□ 记者 吴启珍

本报讯“有个村子挖出了‘温泉’。”近日，这则消

息在缙云人的朋友圈不胫而走，引发了很多缙云人的

关注。这是真的吗？所谓的“温泉”在哪里？

记者了解到，这个挖出“温泉”的村子，是缙云县

前路乡梅树岙村。据当地村民介绍，十几天前，村里

的几个人在小溪洗衣服，感觉到溪水的温度有点异

常。仔细一查看，发现是从村子附近一个矿洞的排水

管里流出来的。

“村里有‘温泉’。”村民们纷纷把这则消息发送到

自己的朋友圈，很快就在周边传开了。

21日晚，记者向前路乡政府的一名干部了解了情

况。这名乡干部告诉记者，梅树岙村出现“温泉”的事

他们 10 多天前就听说了，已经有专人去现场查看过。

“这个水是从村子附近的一个萤石矿矿洞里排出来

的，温度比正常的山泉高。”这名干部说据他们测量，

从矿洞流出的山泉水温达到了 40多摄氏度。

那这到底是不是温泉，利用价值怎么样？8 月 18
日，省第七地质大队下属的丽水地质调查院的工作人

员，来到了梅树岙村实地勘察。据调查院一名工作人

员介绍，这股山泉的出水口是在 200多米深的矿洞内，

温度的确比较高。经过他们测量，矿洞内出水口的水

温为 49℃，流到洞外后，排水管出水口位置的水温为

42℃。至于水温为什么这么高，还有待进一步勘察。

该工作人员表示，他们已经在现场采集了水样，带

回实验室检验，目前结果还没有出来。“这是不是可以

利用的温泉，要等结果出来，才能做出进一步的判断。”

该工作人员同时表示，现在是丰水期，这股热泉的流量

能否保持，还要看到了几个月之后的枯水期的情况。

“相比于最初发现的时候，这股‘温泉’的流量有所变

小。目前，我们也在密切观察中，如果这股‘温泉’的流量

和水温能一直保持稳定，那就是非常难得的资源，我们会

进一步谋划开发和利用。”前路乡政府一名干部说。

至于这个“温泉”的后续相关情况，记者也将进一

步向相关部门了解，请关注后续报道。

□ 记者 吴启珍

本报讯“王经理，非常感谢你对我们征收工作的

支持！”8 月 22 日下午，市区城中村改造万象征收三组

副组长吴松松一行，将一面写有“讲政治、勇担当、齐

努力、共推进”十二个大字的锦旗，送到了浙江处州建

设管理有限公司总经理王建武的手上。

这是怎么回事呢？事情还得从半个多月前说起。

万象征收三组在推进市区城中村改造大众村专建区块

项目的签约工作过程中，其中，有 2户被征收户对存在

较大的抵情触绪，工作很难推进。通过调查了解，征

收组得知他们都是浙江处州建设管理有限公司的员

工，就向公司总经理王建武求助。

“王经理一听到我们的要求，就立刻表示会尽全力

支持。”大众村专建区块项目小组成员、万象街道一级

主任科员陈国武回忆，王建武答应得很爽快，行动也

十分迅速。第二天，就有一位员工在他的劝导下，主

动到征收组签约了。剩下的一户情况相对复杂，家庭

确实存在困难，思想工作也更加难做。但是王建武没

有放弃，多次与该员工沟通，并多方联系，最后，终于

做通了这名员工的工作。8 月 21 日晚上，王建武还带

着这位员工及其家属一起到征收组来完成签约。

“虽然我们是一家私营企业，但我们从事建筑行

业，也是这个城市的建设者。我们深知，城中村改造

会给这个城市带来美好的变化，人人都是见证者、更

是受益者。所以，无论单位还是个人，我们更应该以

大局为重，主动配合征收工作。”王建武说。

“我做了三年的征收工作，以前都是群众送锦旗上

门，征收组给企业送锦旗这还是第一次。”吴松松表示，

整个项目的推进，像王建武这样支持协作的单位负责

人，发挥了很大的作用。同时，城中村改造工作也十分

需要社会各方面力量的支持，希望有更多单位和个人积

极参与进来，把我们的城市建设得更加美好。

“讲政治 勇担当 齐努力 共推进”

征收组向支持协作的社会企业赠送锦旗

□ 记者 吴启珍 通讯员 王俊

本报讯 8 月 22 日一大早，虽然是周末，市区城中

村改造莲都区消防大队北侧地块项目正在如火如荼

地进行集中签约，有的被征收户欣喜地签下征收协议

之后，还与征收干部合影，并亲手把象征征收进度的

“小红旗”贴上了进度墙。

莲都区消防大队北侧地块项目，涉及被征收户 67
户，征收房屋建筑面积约 8200平方米。该项目尽管体

量不大，但各种问题较为复杂。这里涉及的是一幢 C
级危房，房屋情况复杂，买卖问题、产权不清的问题普

遍，是周边整个区块历年征收后剩下的最后一幢房

子。

今年是市区城中村改造三年行动计划的收官之

年，为做好这一地块项目的征收，岩泉征收组通过三

个多月的反复努力，成功解决前期的疑难问题，更好

地保障和维护了广大被征收户的利益。作为今年最

早完成入户收集资料、房屋测量、房屋监测认定 100%
并最早完成全部资料录入“阳光征收”管理信息系统

的城中村改造项目，岩泉征收组首创邀请被征收户代

表参与工作例会制度，倡导“一米阳光微征收公约”，

整个过程中确保所有征收环节都在“阳光”下进行。

前期的付出，终于有了收获，现在项目签约工作

正快速有序地推进。周末两天，来签约的被征收户还

是络绎不绝。被征收户章赞荣作为楼房的一名院落

长，又是公职人员家属，一大早就来带头签约。他说：

“我们这栋房子建的时间比较早，所以相对来说房子

质量已经落后于时代，征收对我们来说是好事情。征

收干部都非常努力，我们这栋房子里的人对他们都很

认可，也愿意配合他们的工作。”

被征收户尚丽文的父亲卧病在床，他每天都要在

家照顾老父亲。为此，征收干部尽可能地把服务送上

他家门，经常上门，解释各方面政策。“他们的诚意和

认真负责的态度打动了我，今天我特地来签约，支持

他们的工作。”尚丽文说。

征收组人员放弃周末休息，而且夜间照常工作。

据了解，到 8 月 23 日晚上 10 点，该项目已累计实现签

约 54户，签约率突破 80%。

被征收户自己亲手贴上进度“小红旗”
市区城中村改造莲都区消防大队北侧地块项目签约超八成

缙云一个村挖出了“温泉”
温度达到 40 多摄氏度，附近村民排队体验
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